

DOMINGO DE RAMOS

EN

SAN JUAN DE LA RAMBLA



20 DE MARZO DE 2016

Los católicos comienzan a celebrar la Semana Santa con ramos de olivos y palmas, en conmemoración al último día de la Cuaresma y la entrada de Jesús en Jerusalén.

La entrada triunfal en Jerusalén sucedió el domingo anterior a su muerte. La ciudad se encontraba abarrotada de peregrinos que acudían para celebrar la pascua judía. Jesús sobre un burro blanco fue acompañado por una multitud con cánticos y agitando ramos de olivos y palmas.

Históricamente montar sobre un burro blanco era exclusivo de reyes en la antigua Jerusalén ya que el uso de camellos o caballos pertenecía a otras culturas diferentes a la del pueblo israelí.

Antes de entrar a Jerusalén, Jesús se detuvo en Betania y Betfagé y el Evangelio de Juan añade que cenó con Lázaro y sus hermanas María y Martha. Ahí se describe que Jesús envió a dos discípulos (no mencionados) a la aldea cercana, con órdenes de recuperar un borrico que había sido atado, pero nunca montado y dijo "si os preguntan, decid que el Señor necesita el borrico, y que les será devuelto luego.

El olivo es el árbol típico de la comarca donde vivió Jesús, por eso aparece en muchos pasajes de la Biblia.

Al igual que otras tradiciones, el Domingo de Ramos es una oportunidad para llevar la bendición a casa a través del palmito o el olivo, que tradicionalmente se coloca detrás de la puerta.

En San Juan de la Rambla días antes se recolectan los palmitos y olivos que serán entregados a los feligreses que acuden a la capilla de la Cruz.

En la finca de la Bautista, en el palmeral propiedad de Domingo Hernández, un grupo de entusiastas vecinos compuesto por: José Carlos, Juanvi, Pedro José, Oroncio y Josema; recolectan parte de los palmos necesarios para la celebración la entrada triunfal de Jesús en Jerusalén. Por otra parte los hermanos Cecilio y Rafael Hernández también recolectan palmos y acebuches, mientras Josema trae del barrio de Los Olivos en Adeje, olivos para elaborar los pequeños ramos.

Amanece el domingo amenazando lluvia, hasta momentos antes de la celebración algún chubasco hizo su presencia.

Son las 10:10 horas cuando el Señor de los Palmitos, abandona el templo de San Juan Bautista para dirigirse a la Capilla de la Cruz a través de la calle Antonio Oramas. El esfuerzo del pequeño grupo de personas que empujan el carro es notable, debido a las fuertes rampas en algunos tramos de la calle.

Al llegar a la capilla esperan numerosas personas, Loli y alguna que otra vecina hace entrega a los feligreses de los ramos de olivos y palmitos, mientras los vecinos se van acercando al lugar. Al igual que el año pasado creo que el horario se podría retrasar un poco más para que la participación ciudadana sea mayor.

A las 10:30 horas el sacerdote don Guillermo lleva a cabo la Bendición arrojando agua bendita con el hisopo, mientras los asistentes agitan los palmitos y olivos. A continuación la imagen del Señor de los Palmitos marcha en procesión acompañada por los feligreses en dirección al templo

La procesión transcurre a través de la calle de El Paso y Estrecha. Los niños en esta celebración son los que más disfrutan de la alegría del evento, con cánticos por parte de los acompañantes.

Antes de las 11 horas Jesús hace su entrada triunfal en el templo parroquial, donde se celebrará la Eucaristía.

Durante la Eucaristía iniciada con la bendición, y la posterior lectura de la Pasión de Cristo, nos ayudan a conmemorar la entrada de Jesús en Jerusalén. *Dios Padre ha cumplido en Jesucristo las promesas de salvación hechas a la humanidad, y esto nos llena de alegría. Los ramos expresan este gozo, y además anticipa y hablan del triunfo de la vida sobre la muerte. El relato del evangélico de la Pasión nos recuerda que la muerte de Jesús, el Mesías prometido y esperado, es el camino hacia su resurrección y la nuestra.*

Curiosidades:

La Semana Santa, cambia de fechas según el año. Mientras otras fiestas cristianas tienen fechas fijas.

El calendario cristiano tiene su origen en la Resurrección de Jesús. Durante los primeros tres siglos del cristianismo la única fiesta que realmente se celebraba era la Pascua de Resurrección, y en menor medida Pentecostés (descenso del Espíritu Santo sobre los apóstoles). Con el paso del tiempo ese acontecimiento de la Resurrección se fue ampliando alrededor de la Semana Santa, así apareció el domingo (domingo significa “el día del Señor”). Cada domingo es la celebración semanal del misterio pascual de la Resurrección de Cristo. Podemos decir que cada domingo es una min-pascua de Resurrección. De la misma manera se fue creando un calendario de fiestas cristianas. La Semana Santa se celebra el domingo siguiente a la luna llena del equinoccio de primavera, cayendo entre el 22 de marzo y el 25 de abril.



Palmeral de La Bautista (Santa Catalina) propiedad de Domingo Hernández.



Juanvi con machete en mano, corta las palmas antes de llegar al palmito.



Oroncio con su serrote corta los palmitos. ¡Ojo! Cuidado con los picos.



De izquierda a derecha: Domingo Hdez., Pedro José, Oroncio, Juanvi y Carlos.



Templo parroquial de San Juan Bautista y plaza Rosario Oramas.



Preparando la salida desde la iglesia de San Juan Bautista.



Según el reloj de la iglesia cuando a las 10:10 horas parte la imagen.



La imagen del Señor de los Palmitos en dirección a la capilla de la Cruz.



Hay que realizar un gran esfuerzo para trasladar la imagen.



El Señor de los Palmitos es depositado frente a la capilla mientras los feligreses recogen los palmitos y ramos de olivo.



Don Guillermo bendice a los presentes.



El público atento observa la bendición



La procesión se pone en marcha



A través de la calle El Paso transcurre la comitiva



Personas de todas las edades participan en el evento.



Alguna cofradía acompaña con sus cánticos.



Don Guillermo utiliza el megáfono para que los feligreses sigan sus cánticos.



La cara de los niños irradia alegría



La posesión marcha a buen ritmo.



Observamos como el asfalto se encuentra mojado debido a las recientes lluvias.



La procesión es un lugar socializador.



Los primeros feligreses van llegando al templo.



Se aprecia una afluencia mayoritariamente femenina.



El Señor de los Palmitos, protagonista en este día.



Últimos miembros de la comitiva llegan a la plaza Rosario Oramas.



Para finalizar el acto, a continuación tiene lugar la Eucaristía.